

"Dio su Vida en Defensa de Principios Institucionales"

En nombre de la promoción del curso militar de 1932 habló el General (R) Jorge Rodríguez Anguita.

Manifestó:

"No repuestos aún del terrible impacto que ha producido en todos los ámbitos de la ciudadanía chilena y solidaridad intercontinental el trágico fallecimiento de nuestro querido e inolvidable compañero de curso, general de Ejército René Schneider Chereau, llegamos hasta este Campo Santo, junto a todo Chile, en penosa peregrinación, los integrantes de la promoción del Curso Militar del año 1932 profundamente conmovidos ante la tragedia, ante la muerte cruel, ante la injusticia que significa el segamiento de una vida que tenía derecho a continuarse más que ninguna otra, a fin de seguir iluminando con las luces de su privilegiada capacidad y eficiencia profesional, ponderación y criterio, la marcha institucional en el cumplimiento de las misiones fundamentales que la Constitución consagra al Ejército como uno de los integrantes de las Fuerzas Armadas.

Distinguidas Autoridades, Señoras y Señores

Los hombres que desde la iniciación de sus vidas y vocaciones profesionales, están llamados sabiamente por el destino a convertirse en conductores indiscutibles de las profesiones que abrazaron desde la adolescencia, van demostrando en cada una de las etapas de sus vidas, condiciones extraordinarias que los van ubicando paulatinamente en esperanzas en su juventud, rendimiento y eficiencia en la madurez y en realización ejemplar, cuando en virtud de los méritos exhibidos, llegan a los puestos de más responsabilidad de sus Institu-

ciones. La verdad que afirmamos representa la vida militar del compañero de curso, general René Schneider, que hoy tengo en representación del curso, el penoso deber de despedir en este Campo Santo.

Empezamos a conocerlo en el año 1930, cuando adolescente aún, traspasara los muros del viejo alcázar de Blanco Encalada para abrazar la carrera de su vocación y de sus amores juveniles.

Poco a poco y en el inmutable correr del tiempo que significa el paso por todas las jerarquías de la carrera fuimos siendo testigos de su vocación profesional tan pura, de su indiscutida capacidad y eficiencia, de su agradable, franco y fraternal modo de ser y actuar, atributos todos que le fueron destacando como cadete, alférez, oficial y Jefe de selección y que le permitieron con toda propiedad alcanzar el más alto grado del Escalafón de Oficiales y que la Institución reserva para sus jefes de más reconocida capacidad. Por razones de carrera, tuve el honor inmenso, a través de una vida profesional muy ligada, conocer íntimamente a René Schneider, apreciar sus virtudes profesionales, admirar y respetar su profunda calidad humana, que desbordó generosa y permanentemente en todos los actos de su vida.

Es por eso que al hablar en el triste momento de su despedida, ante los restos mortales del querido compañero inmolado en un alevoso crimen que todo el país y el mundo condenan como incalificable, seame permitido realzar algunos aspectos de su ejemplar vida profesional que lo señalan como un símbolo institucional, como un héroe de paz de Chile, como figura señera que iluminará

permanentemente el camino a seguir por las generaciones de oficiales de hoy y futuras. Recordamos en estos momentos con especial emoción:

—Al profesor de la Academia de Guerra, durante tantos años y donde la clarividencia de sus privilegiadas condiciones profesionales y humanas contribuyeron tangiblemente a la formación del mando medio y superior que hoy rige los destinos de la Institución.

—Al Director de la Escuela Militar, Instituto en el cual al igual que en la Academia de Guerra, contribuyera con las luces de su experiencia, a la formación de los futuros oficiales del Ejército de Chile.

—Al general de Brigada de destacada actuación en los comandos de la II y V. D. E. y consejos de generales, donde diera a conocer más que nada su relevante personalidad, ponderado criterio, comprensión profunda de los altos y delicados problemas de la Defensa Nacional y de la conducción particular de la Institución.

—Al Comandante en Jefe del Ejército, alta jerarquía y puesto en el que demostró con la capacidad que el país entero reconoce su fortaleza de carácter y condiciones de mando.

—Al compañero ejemplar que sin ostentación alguna hizo el bien y derramó en forma generosa su comprensión y afecto.

—Al padre y esposo ejemplar, en cuyo hogar junto a Elisa e hijos se ha alzado siempre un santuario de paz, cariño y unión familiar.

Señores:
Esta vida tan fructífera en calidad humana, que tenía todo el derecho a continuar proyectándose para bien del Ejército y de Chile, ha sido alevosamente inmolada por causas de

odios que representan justamente la antítesis de los sentimientos de paz, comprensión y convivencia fraternal del compañero caído. Es por eso que en los momentos en que René Schneider con su sacrificio pasa los umbrales de la inmortalidad, como un genuino héroe de paz del Ejército de Chile, envuelto en los pliegues de la bandera de la Patria, de esa bandera que nuestro dilecto compañero amó sobre todas las cosas en su santa devoción a Chile y a su Institución, la promoción del Curso Militar del año 1932, rinde representada por mi persona, su póstumo y merecido homenaje de admiración, respeto y comprensión al compañero caído, el que en un gesto de sublime patriotismo ofreció su preciosa y necesaria vida en defensa de los más caros y sanos principios institucionales, cual es el "cumplimiento estricto de los deberes que señala a las Fuerzas Armadas la Constitución de la República".

Con especial afecto y emoción hacemos llegar a Elisa, la digna compañera de su vida, sus hijos y familiares y a todos nuestros compañeros en servicio activo, las expresiones de nuestro sincero pesar y dolor ante la irreparable pérdida del esposo y padre ejemplar y del Comandante Institucional tan respetado.

Querido compañero René: Al despedir tus restos nos queda solamente rogar al Supremo Hacedor que la inmolación de tu fructífera vida sirva para unir a todos los chilenos en un sentimiento permanente de comprensión y paz, pensamiento que fueron siempre tu Norte y el más caro de tus anhelos.

Querido compañero de curso, general de Ejército René Schneider Chereau, descansa en paz".